

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 20 de enero de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatal:** La universiada dejará mejoras a la infraestructura del Campus Chamilpa: Bilbao

**Nacional:** Atenderá la SEP a quienes abandonen escuelas privadas

## SALUD:

**Estatal:** Alerta por la presencia de lepra en la Región Sur

**Internacional:** Según reciente estudio hay receptores de nicotina en la boca

## ECONOMÍA:

**Estatal:** Firms, 26 mdp para mitigar desempleo

**Nacional:** Sagarpa dice que entregará 28 mil 139 millones de pesos

**Internacional:** La eurozona sufrirá la primera contracción desde que fue formada, prevé la CE

## POLÍTICA:

**Estatal:** El IEE evalúa personal para contrataciones

**Nacional:** Enfrenta a IFE y TEPJF el nombre para la coalición PT-Convergencia

**Internacional:** Violó EU derechos de Medellín Rojas al ejecutarlo, determina corte de La Haya

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“LA UNIVERSIADA DEJARÁ MEJORAS A LA INFRAESTRUCTURA DEL CAMPUS CHAMILPA: BILBAO”**

La Universiada Nacional 2009 dejará beneficio en la infraestructura del campus Chamilpa, en la Preparatoria Uno y posiblemente en la Preparatoria Dos, informó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, quien señaló que el beneficio es para las unidades académicas universitarias con sede en Cuernavaca por tener la mayor concentración de población estudiantil. Respecto de las mejoras a las instalaciones, el rector Bilbao explicó que en principio estarán el campus Chamilpa y la Preparatoria Uno. “Se construirán dos polideportivos; a la cancha de fútbol de Chamilpa se le instalará pasto sintético, se construirán las gradas y la remodelación del propio gimnasio-auditorio.” En la Preparatoria Uno la expectativa es rehabilitar el campo de fútbol y la pista de atletismo, así como las gradas y los espacios deportivos de esta unidad en general.

*La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera).*

#### **“PIDE EL SITAUAEM MODIFICAR MÁS DE 50 CLÁUSULAS DE SU CONTRATO COLECTIVO”**

Más de 50 cláusulas de su contrato colectivo pretende modificar el Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), entre las que destacan las que tienen que ver con prestaciones económicas como salario, aguinaldo, canastilla y zona de vida cara. De acuerdo con el proyecto de revisión del contrato colectivo 2009-2011, la comisión revisora del SITAUAEM centrará sus esfuerzos en la negociación de las cláusulas 38, 69, 61, 66, 55, 82, 65, que tienen que ver con prestaciones económicas.

*La Unión de Morelos, p.p.-13, (Salvador Rivera).*

#### **“LAMENTA TORRES MUÑOZ QUE PARTIDOS SÓLO VOLTEEN A LA UNIVERSIDAD EN TIEMPO DE ELECCIONES”**

El secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEEM), José Torres Muñoz, lamentó que los políticos se interesen por la problemática social sólo en tiempo de elecciones y se olviden de sus compromisos cuando están en sus curules y otros espacios de la administración pública. “No se trata nada más de partidizar a los sindicatos porque vienen elecciones. Solamente buscan a los trabajadores cuando hay elecciones y eso no es correcto, debe ser siempre buscar a los trabajadores y ocuparse de sus necesidades”, dijo Torres Muñoz.

*La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera).*

#### **“SON 92 ESTUDIANTES BENEFICIADOS CON BECAS A LA EXCELENCIA 2009”**

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos informó sobre fechas de actividades, de los becarios de excelencia del ayuntamiento de Cuernavaca y recuerda que quienes hayan obtenido una beca para el primer periodo del ciclo escolar 2008-2009, deben asistir oportunamente a las actividades programadas a fin de cumplir con las obligaciones como becarios. Este 21 de enero a las cuatro de la tarde y el 24 a las 10 de la mañana se realizará un foro abierto en el parque Melchor Ocampo. Se explicó que los becarios que ya hayan cubierto su actividad comunitaria durante el mes de diciembre 2008, en las actividades desarrolladas en la Dirección de Educación del ayuntamiento, sólo deberán asistir a la conferencia y actividad educativa.

*La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Cruz Pérez).*

#### **“LA EVOLUCIÓN”**

Se llevó a cabo en el auditorio de la Facultad de Medicina de la UAEM la presentación de “La evolución”, obra de arte realizada por Rosario Lugo, Lourdes Garza, Gabriela Cauduro, Pilar Segura, Christian Aragón, Omar N. y Carlos Campos, quienes donaron esta pieza a la galería de dicha universidad. Hecha en cerámica, la creación representa un caracol, que es un universo en expansión emergiendo de dos figuras humanas como una representación primitiva del fuego, del agua, la tierra, la luna y el Sol, la cual invita al espectador a reflexionar acerca del origen del hombre, de su actual entorno y su destino.

*La Unión de Morelos, p. sociales sección C, (Sandra Pacheco).*

### Nacional:

#### **“ATENDERÁ LA SEP A QUIENES ABANDONEN ESCUELAS PRIVADAS”**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) se encuentra preparada para atender en diversas modalidades a los alumnos de bachillerato que, a causa de la actual crisis económica, tengan que dejar las escuelas particulares e incorporarse al sistema público, afirmó el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo. Preciso que la oferta instalada por la SEP, en ese nivel educativo, permite atender a poco más de un millón de alumnos. Además, informó que a personas con alguna discapacidad se les ofrecerán becas, acceso a bachillerato no escolarizado y un programa de empleo, además de que se impartirá la especialidad de asistente familiar y de salud, para ampliar sus oportunidades educativas y lograr su integración social.

*La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).*

## **SALUD:**

### **Estatal:**

#### **“ALERTA POR LA PRESENCIA DE LEPRO EN LA REGIÓN SUR”**

A pesar de su antigüedad, la lepra es una enfermedad que se mantiene vigente y de la que existen diez casos de la región sur. Olga Álvarez Rodríguez, directora del Centro de Salud de este lugar, que el viernes pasado conmemoró de manera anticipada el día mundial contra esa enfermedad (oficialmente se hace el día 25 de enero), dio a conocer que en la actualidad todavía existe ese mal, que se creía erradicado. “Se pensaba que era una enfermedad antigua que ya no existía en el mundo, pero estadísticamente, como Centro de Salud Urbano de Zacatepec, nosotros tenemos dos pacientes que están siendo tratados; entonces el dato es muy importante, porque siendo una población tan pequeña corremos el riesgo de tener más pacientes”, declaró.

*La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Evaristo Torres).*

#### **“SANTA CATARINA NIDO DEL DENGUE”**

Corta se quedó la campaña 2008 de recolección de neumáticos, que realizó la regiduría de Bienestar Social del municipio de Tepoztlán, al detectarse que el cementerio de neumáticos existente en los campos del poblado de Santa Catarina (kilómetro 7 ½), representan el nido más grande de la región del mosquito transmisor del dengue. Eso que un sector de la población recibió pláticas del tema por parte del MVZ Mario Gutiérrez Vázquez. La recolección de llantas se llevó a cabo bajo el programa denominado Dengue y Patio Limpio, haciendo eco a la alerta sanitaria dada a conocer a nivel nacional, que el estado de Morelos ocupaba el primer lugar en casos de Dengue y propiamente, porque Tepoztlán es vecino de sitios de mayor incidencia como Yautepec, Jiutepec y Cuernavaca, aunque descuido en uno de los poblados, Santa Catarina.

*El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Rodolfo Romero).*

#### **“NO HAY FECHA PARA SANCIONAR A SITIOS QUE PERMITAN FUMAR”**

Pese a que la ley antitabaco entró en vigor desde el año pasado y aunque ya ha terminado el plazo que se otorgó a prestadores de servicio para hacer las adecuaciones correspondientes en sus establecimientos, a la fecha no se ha aplicado ninguna sanción. Informó el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien indicó que se hizo una excepción con propietarios de bares y discoteques para que hagan adecuaciones a sus negocios, pues implican una mayor inversión. El responsable de sanidad en el estado también fue cuestionado en torno a la incidencia de dengue. Al respecto dijo que en lo que va del presente año se han registrado ya 10 casos de esta enfermedad y que por ende no bajarán la guardia en los programas de prevención y control.

*La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Mónica González) y Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez y Verónica Bacaz).*

### **Internacional:**

#### **“SEGÚN RECIENTE ESTUDIO HAY RECEPTORES DE NICOTINA EN LA BOCA”**

El estímulo de la nicotina al fumar no sólo se registra en el cerebro, sino también en la lengua, según un estudio publicado en la revista Proceedings, de la Academia de las Ciencias estadounidense, en su versión online. Científicos portugueses y estadounidenses encontraron por primera vez receptores de nicotina en la boca y con ello descubrieron nuevas posibilidades para la lucha contra la adicción al tabaco. Los receptores en la boca tienen probablemente un papel clave en la dependencia, escribieron los científicos liderados por Albino J. Oliveira-Mai, de la Universidad de Oporto. Esto significa que se podrían desarrollar medicamentos para combatir la adicción a la nicotina que se podrían emplear localmente en la lengua. Podrían estar en gran parte libres de los efectos secundarios de los medicamentos usados hasta ahora, que tienen, además de efectos secundarios como depresiones, una tasa de efectividad de apenas 20 por ciento.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (DPA).*

#### **“DESAPARECE EL GLACIAR QUILCA DE PERÚ”**

El glaciar Quilca, ubicado a 5 mil 250 metros de altitud, en la región Puno, sureste de Perú y frontera con Bolivia, desapareció a causa del cambio climático y el calentamiento global, informó el lunes el Instituto Nacional de Recursos Naturales (Inrena). “La desaparición del glaciar Quilca fue gradual”, dijo Marco Zapata, director de la Unidad de Glaciología del Inrena. “El calentamiento global –agregó– repercute de manera especial en los glaciares de Perú, que son los que experimentan los mayores daños”. Fotografías difundidas el domingo por la agencia estatal Andina mostraron que la nieve que cubría al Quilca se evaporó, y la montaña quedó cubierta sólo por un manto de tierra, con lo que perdió uno de sus atractivos turísticos.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (AFP).*

### **“CREAN NANORROBOT CAPAZ DE OPERAR EL CEREBRO”**

Unos científicos australianos han creado un nanorrobot de 250 nanómetros de diámetro, equivalente al grosor de dos o tres cabellos, potencialmente capaz de operar el cerebro, como en la película de ciencia ficción Viaje fantástico, realizada en 1966. “Buscamos algo que pudiera colocarse en las arterias humanas, en especial donde las tecnologías tradicionales no pueden ser utilizadas”, explicó James Friend, del laboratorio de nanofísica de la Universidad Monash, en Clayton, Australia, y coautor de un estudio publicado en la revista Journal of Micromechanics and Microengineering. El reto consistía en desarrollar, en un robot muy fino, un motor lo suficientemente potente para poder “remontar a contracorriente” los flujos sanguíneos. El motor del robot ha sido bautizado Proteus, nombre del submarino miniatura de la película, a bordo del cual unos médicos y su asistente, son reducidos a una talla microscópica para penetrar en la pierna de un espía de la Unión Soviética y salvarlo destruyendo el coágulo de sangre de su cerebro. Queda por ver cómo circulará el nanorrobot y comprobar que este minúsculo aparato no se pierda en el organismo y pueda ser recuperado. “Será la prueba crucial”, admitió Friend. En las primeras pruebas llevaba una sonda incorporada para ser recuperado en caso de avería del motor, pero tratarán pronto de controlarlo a distancia.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (AFP).*

## **ECONOMÍA:**

### **Estatal:**

#### **“FIRMES, 26 MDP PARA MITIGAR DESEMPLEO”**

Con inversión bipartita –gobierno federal y estatal, el Servicio Nacional del Empleo en Morelos dispondrá en el 2009, de una derrama de 26 millones de pesos para las diversas acciones de empleo y autoempleo, reveló la directora general del organismo, Olivia Ultrilla Nieto. Asimismo, dio a conocer que conjuntamente con las Secretarías de Desarrollo Social, Comunicaciones y Transportes, así como dio de Medio Ambiente y Recursos Naturales, se analiza el programa federal de empleo temporal dirigido a las comunidades, y cuyo propósito es abatir la tasa de desocupación que se podría disparar por la crisis financiera que agobia al país y en la entidad.

*El Regional del Sur, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (Roberto Heredia).*

### **Nacional:**

#### **“SAGARPA DICE QUE ENTREGARÁ 28 MIL 139 MILLONES DE PESOS”**

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, anunció este lunes la entrega de 28 mil 139 millones de pesos a 20 estados del país, destinados a productores agropecuarios y del mar. Con ello, dijo, se cumple lo acordado de “arrancar rápido la entrega del presupuesto para el campo, como jamás se había hecho en la historia del país”. El anuncio lo hizo ayer durante la firma del Convenio de Coordinación 2009 con el gobierno del estado de México. De las nuevas reglas de operación 2009, refirió que “incorporaron un artículo transitorio, a través del cual se podrán activar de inmediato los miles de proyectos que ya no alcanzaron recursos en 2008 y que ya cuentan con aprobación”.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Elizabeth Velasco).*

#### **“SE EXTIENDEN LOS PAROS TÉCNICOS EN 5 ESTADOS DE LA FRONTERA NORTE”**

Con la aceptación de paros técnicos en las plantas maquiladoras del norte del país y en la industria automotriz, que abaten hasta 50 por ciento los salarios, los trabajadores obreros y administrativos intentan frenar una ola de despidos que en menos de cuatro meses dejó a más de 50 mil personas sin empleo en este tipo de establecimientos fabriles. Según un reporte de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), los paros técnicos se generalizaron en cinco estados de la frontera norte –Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila y Tamaulipas– sobre todo en las empresas orientadas hacia la exportación, como la industria automotriz y la maquila. Los descansos parciales van de siete a tres días laborales, con reducciones hasta de 50 por ciento de los salarios. En Chihuahua 25 por ciento de las 330 maquiladoras se encuentran en paro técnico, con reducciones en su producción y en la jornada semanal, con las consecuentes disminuciones del salario a los trabajadores, quienes ven una merma de entre 40 y 50 por ciento en sus percepciones. De acuerdo con datos del organismo, sólo en Baja California y Sonora se han perdido 35 mil empleos.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Corresponsales).*

#### **“PERDIERON \$31.6 MIL MILLONES TRES SIEFORE AL CIERRE DE 2008”**

Pérdidas por 31 mil 647.8 millones de pesos registraron al cierre de 2008 tres de las cinco sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) que operan los recursos para la jubilación de los trabajadores mexicanos. Las tres Siefore con pérdidas operan los fondos de la población trabajadora más joven, aquellos menores de 26 años y hasta 45. Pero es la Siefore Básica 4, que aglutina a la población trabajadora de entre 27 y 36 años, la que registró una caída en sus recursos por 18 mil 349.6 millones de pesos, la mayor merma de todo el sistema. Le siguió, en orden de importancia, la Siefore básica 3 que administra los recursos de trabajadores en un rango de edad entre 37 y 45 años. Este operador sufrió una pérdida neta en sus operaciones de 2008 por 12 mil 815.3 millones de pesos. Con una baja menor aparece la Siefore básica 5, para los trabajadores de 26 años y menores, cuyos activos se redujeron en 4 mil 821.9 millones de pesos.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Victor Cardoso).*

## **Internacional:**

### **“LA EUROZONA SUFRIRÁ LA PRIMERA CONTRACCIÓN DESDE QUE FUE FORMADA, PREVÉ LA CE”**

La economía de la zona euro sufrirá este año la primera contracción desde que se formó el bloque monetario, y apenas crecería en 2010, mientras la inflación seguirá debajo de la meta del Banco Central Europeo (BCE), proyectó la Comisión Europea (CE). Los déficit presupuestarios de la zona se dispararán este año, dado que el menor crecimiento económico reduce los ingresos de los gobiernos al tiempo que impulsa el gasto, señaló la CE. Esto llevaría a casi la mitad de las 16 economías que integran la eurozona a registrar saldos rojos en sus cuentas públicas superiores a límite establecido, estima el órgano ejecutivo de la Unión Europea. La CE señaló que siete países del área monetaria registrarían este año déficit presupuestarios mayores a 3 por ciento del producto interno bruto (PIB).

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters y Afp).*

### **“RUSIA Y UCRANIA ABREN LLAVE DEL GAS A EUROPA”**

Rusia y Ucrania firmaron este lunes un acuerdo de 10 años que reanudará el suministro de gas ruso a Europa, paralizado casi dos semanas por una disputa entre las antiguas repúblicas soviéticas. La Unión Europea (UE) señaló que no considerará finalizada la crisis hasta que sus supervisores certifiquen que el gas arribe a las fronteras del bloque. Bajo el acuerdo, Ucrania comprará gas ruso en 2009 con un descuento de 20 por ciento comparado con los precios de mercado europeo, mientras Kiev acordó retener los honorarios por el tránsito preferencial para Rusia este año antes que ambas partes cambien a una fórmula basada en el precio de mercado a partir de 2010. Una vez que la llave vuelva a ser abierta, tomará 36 horas en cruzar Ucrania y llegar a Europa.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters).*

### **“TEME EL FMI QUE SEAN MÁS LOS PAÍSES QUE LE PIDAN ASISTENCIA”**

El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, expresó este lunes su temor de que crezca el número de países que puedan necesitar paquetes del Fondo y agregó que no era inconcebible que Gran Bretaña pueda requerir ayuda algún día. “No lo espero, pero temo que algunos otros países, no sólo de Europa oriental sino de todo el mundo” puedan necesitar asistencia, señaló Strauss-Kahn cuando le preguntaron si pensaba que otras naciones, particularmente de Europa, tendrían que buscar rescates del organismo. El responsable del Fondo hizo estos comentarios en una entrevista de la BBC. El FMI recientemente ha acordado paquetes para varios países, incluidos Islandia, Hungría y Ucrania. Strauss-Kahn indicó que él no creía que Irlanda o Gran Bretaña necesiten actualmente un rescate del FMI para superar los efectos de la crisis financiera global.

*La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Reuters).*

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“EL IEE EVALÚA PERSONAL PARA CONTRATACIONES”**

Para contar con un proceso electoral profesional y eficiente, el Instituto Estatal Electoral dio inicio a la aplicación de evaluaciones para la contratación de técnicos electorales, supervisores de capacitación, auxiliares electorales y capacitadores-asistentes electorales, que participarán en el desarrollo del proceso electoral 2009 para la renovación del Poder Legislativo y de los 33 ayuntamientos en la entidad. Durante el primer filtro que se aplicó, se convocó solamente a 50 personas; de las más mil 200 que solicitaron participar; y de las cuales se habrá de seleccionar a ocho jefes de zona y 25 supervisores, quienes recibieron el fin de semana un curso de inducción, así como un examen de evaluación.

*La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (José Luis Garcitapia).*

#### **“GANA GOBIERNO CASO TAMOANCHÁN; AHORRARÁ AL ERARIO MÁS DE 170MDP”**

El gobierno de Marco Antonio Adame Castillo se anotó un triunfo jurídico que le ahorrará al erario más de 170 millones de pesos, luego de que el Juzgado Segundo de Distrito del estado de Morelos, corrigió la sentencia que lo obligaba a pagar 210 millones de pesos por el predio Tamoanchán, actualizando el avalúo del terreno en apenas más de 39 millones de pesos. De acuerdo con la sentencia, fechada en esta ciudad el pasado 16 de enero de 2009, copia de la cual obra en poder de La Jornada Morelos, con la actualización del avalúo del predio en cuestión, se estableció que éste no mide más de 700 mil metros cuadrados, como esgrimía la empresa Inmobiliaria Valle de Cuernavaca, SA de CV, sino que mide 358 mil metros cuadrados.

*La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Jaime Brito); El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.9, (Salvador Urueta).*

### **“EN CUERNAVACA, REUNIÓN DE DIRECTORES DEL SERVICIO NACIONAL DEL EMPLEO”**

Los 33 directores de las delegaciones del Servicio Nacional del Empleo (SNE), en todo el país, analizarán y discutirán en Morelos las condiciones, términos y nuevas reglas de operación de sus programas de apoyo al autoempleo y a los desempleados. Olivia Verónica Ultrilla Nieto, directora del SNE, dio a conocer que Cuernavaca será sede de la primera reunión nacional de los Directores del Servicio de Empleo, del 19 al 21 de enero, donde analizarán no sólo la integración del presupuesto destinado a cada entidad federativa durante este año, sino también la conveniencia de seguir adelante con los programas o si alguno deberá ajustarse a raíz de la crisis económica y de empleo que vive el país. Los funcionarios federales aterrizarán también las acciones a seguir como parte del denominado Acuerdo Nacional a favor de la Economía Familiar y del Empleo.

***La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Dulce Maya).***

### **“SE NIEGAN ÓRGANOS OFICIALES A RESPETAR LOS DERECHOS HUMANOS DE MORELENSES”**

Del cien por ciento de las recomendaciones emitidas por la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) “sólo el 12 por ciento son aceptadas y cumplidas cabalmente”, lo que demuestra el poco compromiso de las autoridades estatales y municipales en respetar las garantías individuales de los morelenses, advirtió José Fausto Gutiérrez Aragón, titular del organismo.

***La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Raúl Morales).***

### **“PRESENTA DISIDENCIA MEJORAS AL ACUERDO POR LA CALIDAD EDUCATIVA”**

El Consejo Central de Lucha Morelense de Fracciones Democráticas propuso la creación del Instituto de Investigación y Evaluación Educativa que asegure la educación pública. Ayer mismo y tras el enfrentamiento entre padres de familia y maestros en el municipio de Ocuituco, el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) advirtió que podría perderse el ciclo escolar en al menos 10 escuelas donde hay graves problemas. Job Bernache Guzmán, concejal del SNTE, dijo que conformaron una comisión especial que les permite atender y negociar con las comunidades que han rechazado el reingreso de los maestros que mantuvieron el paro laboral a finales del año pasado por desacuerdo con la firma del Acuerdo por la Calidad Educativa (ACE).

***La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Elizabeth Cuevas).***

### **“TODO LISTO PARA CONFORMAR PROYECTO ALTERNATIVO A LA ACE: PROFESORES”**

La Comisión Especial del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (CEN-SNTE) informó que todo está listo para llevar a cabo, el fin de semana, los foros temáticos para la construcción del Proyecto Educativo para el Estado de Morelos. Antes de que concluya el ciclo escolar, se espera contar con el bosquejo completado.

***La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Kathia Jasso); El Regional del Sur, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (Redacción); El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).***

### **“PUGNA EN TEMIXCO POR NUEVO CIRCUITO DE RUTAS”**

Alrededor de 300 taxistas se manifestaron ayer en el ayuntamiento de Temixco, para exigir la cancelación de los nuevos permisos otorgados al transporte público con itinerario fijo, porque reducirá sus ingresos hasta en un 50 por ciento. José Isabel Pineda Tapia, representante de la Coordinadora de Servicios Temixco, comentó que el banderazo de salida a las nuevas rutas y combis que operarán en diferentes colonias del municipio afectará gravemente a los taxistas. Desde las nueve horas de ayer, los choferes bloquearon uno de los dos carriles de la carretera federal Cuernavaca-Acapulco, en ambos sentidos. Por momentos, los manifestantes bloquearon las avenidas y causaron un severo congestionamiento vehicular.

***La Jornada Morelos, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Varios); El Regional del Sur, [www.elregional.com.mx](http://www.elregional.com.mx), (Estrella Pedroza) y Diario de Morelos, p.5, (Yéssica Morales).***

### **“BUSCA EL IEBEM MEDIAR EN FOCOS ROJOS”**

Continúan problemas en escuelas entre padres de familia y maestros que participaron en el paro de labores por el conflicto magisterial. Tras la protesta de alumnos de la Secundaria 15 de Santa María Ahuacatitlán que suspendieron clases, y el enfrentamiento verbal de paterfamilias con docentes en la secundaria de Jumiltepec, municipio de Ocuituco, la directora de educación media Judith Peña señaló que los problemas ya son atendidos, incluso con la intervención del departamento jurídico del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM).

***La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Tlaulli Preciado).***

### **“A FINES DE MES SE CONOCERÁN CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES”**

En la sesión del Consejo Político Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), programada para el próximo 30 de enero, el Comité Directivo Estatal dará a conocer las propuestas para las candidaturas a las cinco diputaciones federales, afirmó el presidente de este partido en la entidad, Juan Ángel Flores Bustamante. El PRD a nivel nacional determinó que 232 de las 300 candidaturas a las diputaciones federales serán escogidas por el Consejo Político Nacional, mientras que el resto se entregarán a través del voto directo de la militancia.

***La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (Sergio Gómez).***

#### **“ABREN PROCESO PANISTA PARA ELEGIR CANDIDATOS”**

El Partido Acción Nacional (PAN) emitió su convocatoria para elegir a los candidatos a las diputaciones federales, informó el dirigente estatal de ese instituto político, Germán Castañón Galaviz. "El PAN se encuentra listo para iniciar los procesos de selección interna de sus candidatos", señaló el dirigente al dar a conocer que la Comisión Nacional de Elecciones emitió la convocatoria para aspirantes a diputaciones federales, cuyo registro se cierra el próximo 25 de enero.

**La Unión de Morelos, [www.launion.com.mx](http://www.launion.com.mx), (María Esther L. Martínez), El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Andrés Lagunas) y Diario de Morelos, p.6, (Oswaldo Salazar).**

#### **“QUITA SAM AL DIRECTOR DE LA CERT”**

La Secretaría de Gobierno inició un proceso de reestructuración en su interior, que arrojó "la caída" de Manuel Gracian Quintero, como director general de la Comisión Estatal de Reservas Territoriales. Actualmente labora como encargado de despacho de este organismo, Carlos Gómez Linares, por instrucciones del Secretario de Gobierno, Sergio Álvarez Mata.

**El Sol de Cuernavaca, [www.elsoldecuernavaca.com.mx](http://www.elsoldecuernavaca.com.mx), (Martín Sánchez).**

### **Nacional:**

#### **“ENFRENTA A IFE Y TEPJF EL NOMBRE PARA LA COALICIÓN PT-CONVERGENCIA”**

La determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que obliga al Instituto Federal Electoral (IFE) a reponer el procedimiento para la aprobación del nombre de la coalición de los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia, que ya había avalado la semana pasada, fue calificada de “provocación” por algunos consejeros electorales, quienes consideraron que hubo excesos en los términos y las formas en que resolvieron los magistrados el tema. En opinión de varios consejeros que fueron consultados sobre el largo proceso de registro del nombre de la alianza, “la resolución sobre PT y Convergencia es la cereza del pastel” que ha generado molestia sobre las formas con que el tribunal electoral se ha dirigido al IFE. Indudablemente, “hace falta más respeto entre las dos principales instituciones electorales”, porque es claro que la resolución del instituto sobre Salvemos a México –nombre que fue invalidado– no fue adoptada *ad cautelam*, sino fue una decisión firme.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Alonso Urrutia).**

#### **“DISEÑA EL GOBIERNO PROGRAMA DE EMPLEO PARA EMPRESAS A UN PASO DEL PARO TÉCNICO”**

El nuevo Programa para Preservar el Empleo “protegerá” medio millón de plazas, pero los trabajadores beneficiados quizás harán un esfuerzo y verán reducido su ingreso, anunció el presidente Felipe Calderón. Prometió que además el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, suscrito el pasado 7 de enero, reducirá la inflación, y el ejercicio temprano del gasto público servirá para “amortiguar” el golpe de la crisis. En medio de esta turbulencia económica, reiteró ayer que los mexicanos están en una hora de prueba y saldrán adelante, ya que son capaces de enfrentar y superar cualquier adversidad.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Claudia Herrera Beltrán).**

#### **“DESPEDIDA AL EMBAJADOR GARZA”**

Antes de dejar la sede diplomática de Estados Unidos en México, el embajador Antonio Garza se reunió con el presidente Felipe Calderón, con quien coincidió en el “futuro promisorio” que tiene la relación bilateral, en especial en seguridad, comercio y fronteras. En Los Pinos, Calderón destacó que la misión de Garza ha permitido constatar lo mucho que pueden lograr dos países vecinos, que también comparten la condición de socios, cuando deciden impulsar la cooperación de manera corresponsable y en beneficio de sus respectivas sociedades.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (De la Redacción).**

#### **“MOVILIZACIONES DE PESCADORES Y EMPRESARIOS EN TRES PUERTOS”**

Miles de pescadores y sus familias, así como empresarios del ramo, marcharon este lunes en los puertos de Mazatlán, Sinaloa; Tampico, Tamaulipas, y Campeche, para exigir que se reduzca el precio del diesel, insumo indispensable para su actividad. Unas 5 mil personas, entre empresarios, pescadores y sus familiares, al igual que el presidente municipal de Mazatlán, Jorge Abel López y ciudadanos en general, marcharon por esa localidad y se plantaron durante tres horas ante las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) La Esperanza. Durante esta movilización, un grupo de pescadores se separó del contingente y bloqueó la carretera internacional Luis Donaldo Colosio, con tres camiones cisterna que transportaban combustóleo, acción no contemplada por la Unión de Armadores mazatleca, cuyo presidente, Ricardo Michel Luna, afirmó que esta segunda protesta fue efectuada por “agitadores” que pretendieron desprestigiar al movimiento Cero Pesca.

**La Jornada, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Irene Sánchez, Martín Sánchez y Lorenzo Chim).**

### **“LA POLÍTICA FEDERAL TIENE AL BORDE DE LA EXTINCIÓN A LA INDUSTRIA LECHERA”**

La industria lechera mexicana está al borde de la extinción y en riesgo de dejar sin empleo a cientos de miles de personas, debido a las políticas que en ese sector mantiene el gobierno federal en las que persiste el “alto precio del diesel y la electricidad, la creciente importación de leche y sus sustitutos”, lo cual provoca a su vez incrementos que afectan a la sociedad. Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente nacional de El Barzón, y Álvaro González Muñoz y Antonio Salim, dirigentes del Frente Nacional de Productores de Leche, informaron lo anterior, tras anunciar diversas acciones de protesta en el país, entre ellas un paro de labores el próximo 16 de febrero y el bloqueo de aduanas para impedir la entrada de productos lácteos importados. El 31 de enero próximo, dijeron, El Barzón y el frente llevarán a cabo el cierre del puente fronterizo de Ciudad Juárez, Chihuahua, con El Paso, Texas, en Estados Unidos.

*La Jornada*, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Elizabeth Velasco).

### **“EL AYUNTAMIENTO DE GUANAJUATO REVOCA POLÉMICO REGLAMENTO”**

El pleno del ayuntamiento de esta capital revocó la aprobación del nuevo bando de policía y buen gobierno presentado el jueves pasado, que sancionaba con cárcel y multas a limosneros, comerciantes ambulantes y limpiaparabrisas, así como a quien profiriera palabras altisonantes o realizara “tocamientos obscenos”. Casi de inmediato, el presidente municipal panista, Eduardo Romero Hicks, inició la campaña publicitaria Guanajuato, Capital del Beso. En una sesión extraordinaria que duró cinco minutos, el cabildo de la ciudad de Guanajuato aprobó revocar el reglamento a propuesta del mismo alcalde Romero Hicks. El edil argumentó que “cambiaron” las condiciones que originalmente dieron vida al ordenamiento.

*La Jornada*, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Carlos García).

### **“EDOMEX: 173 FEMINICIDIOS EL AÑO PASADO”**

La Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM) dio a conocer que en 2008 se documentaron 173 homicidios dolosos contra mujeres y más de mil violaciones. Mientras, la Fiscalía para la Atención de Delitos Cometidos contra las Mujeres señaló que poco menos de la mitad de esos asesinatos se han esclarecido. De acuerdo con la fiscalía, en dos años se ha sentenciado a 34 presuntos homicidas de mujeres y más de 200 personas están en proceso por delitos similares. Pese a que la PGJEM documentó 105 casos en 2005, 138 en 2006 y 173 en 2008, el funcionario dijo que la incidencia de crímenes “viene disminuyendo: de 2005 a 2006 se tuvo un crecimiento de 40 por ciento, y de 2007 a 2008 sólo fue de 9 por ciento”. Agregó que sólo uno por ciento de las víctimas de crímenes denunciados ante la PGJEM fueron mujeres, y que la violación es el delito de mayor incidencia, con mil 108 casos denunciados.

*La Jornada*, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Israel Dávila).

### **“OTRO ALLEGADO A GORDILLO ES NOMBRADO DIRECTOR DE LOTÉENLA”**

Miguel Ángel Jiménez, otro allegado a la maestra Elba Esther Gordillo, fue nombrado director de la Lotería Nacional en lugar de Francisco Yáñez Herrera, quien ayer recibió el reconocimiento del presidente Felipe Calderón porque en dos años “profundizó” el sentido social de la institución en favor de los más desprotegidos. Esto pese a que Yáñez, futuro representante de Nacional Financiera en Washington, renunció al cargo tras la polémica que suscitó su intervención, meses atrás, para que autoridades judiciales liberaran a Beatriz Enríquez Valles, detenida en Chihuahua por efectivos militares el 28 de marzo de 2008, con un grupo de narcotraficantes al servicio del cártel de Juárez, cuando subían más de 600 kilos de marihuana a varias camionetas. Así, la maestra confirmó la cuota de puestos que ha tenido en su poder desde el gobierno foxista, que se distinguen por ser áreas dotadas de presupuestos millonarios.

*La Jornada*, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (Claudia Herrera).

## **Internacional:**

### **“VIOLÓ EU DERECHOS DE MEDELLÍN ROJAS AL EJECUTARLO, DETERMINA CORTE DE LA HAYA”**

La Corte Internacional de Justicia de La Haya (CIJ), determinó ayer lunes por unanimidad que Estados Unidos “violó la obligación que tenía” de detener la ejecución de José Ernesto Medellín Rojas, mexicano ejecutado en Texas el 5 de agosto pasado. Asimismo, la Corte, con sede en La Haya, Holanda, reiteró por 14 votos contra uno su exigencia de que Estados Unidos revise los veredictos pronunciados contra César Roberto Fierro Reyna, Rubén Ramírez Cárdenas, Humberto Leal García y Roberto Moreno Ramos, igualmente condenados en ese país a la pena capital. Según el fallo, leído ayer en el Palacio de la Paz, Estados Unidos debe llevar en consideración “la violación de los derechos (de los acusados)” y aplicar el fallo del llamado Caso Avena, de 2004.

*La Jornada Morelos*, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Agencias) y *La Jornada*, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (DPA).

### **“RENDIRÁ PROTESTA BARACK OBAMA COMO PRESIDENTE 44 DE LA UNIÓN AMERICANA”**

La investidura el 20 de enero de Barack Obama como el presidente número 44 de Estados Unidos, incluye una serie de ceremonias oficiales que comenzaron el sábado en Filadelfia y que culminarán mañana miércoles en Washington. La ceremonia de investidura comenzará a las 10 horas, tiempo local, al aire libre frente al Capitolio, sede del Congreso estadounidense. Ahí Barack Obama prestará juramento al mediodía con la Biblia de Abraham Lincoln y pronunciará su discurso.

*La Jornada Morelos*, [www.lajornadamorelos.com](http://www.lajornadamorelos.com), (Agencias); *Diario de Morelos*, p.12, (Notimex) y *La Jornada*, [www.jornada.unam.mx](http://www.jornada.unam.mx), (David Brooks).